

Laboraba en la Dirección Regional de Valparaíso del organismo y habría tenido nexos con los dos coimputados:

Operador de Senapred y bombero es el tercer detenido como presunto autor de megaincendio

Integraba la 13ª Compañía en Placilla, la misma del exvoluntario hoy preso y donde logró el grado de teniente. Cuerpo de Bomberos de Valparaíso lo expulsa y declara "fuera de servicio" a esa unidad.

MAURICIO SILVA y MACARENA CERDA

Operador de turno de la Dirección Regional de Valparaíso del Servicio Nacional de Prevención y Respuesta ante Desastres (Senapred) y voluntario de la 13ª Compañía de Bomberos de Valparaíso, donde alcanzó el grado de teniente, es el tercer detenido como presunto autor (material) del megaincendio que en febrero dejó 137 muertos, 8.500 casas quemadas y 22 mil damnificados en Viña del Mar, Quilpué y Villa Alemana.

Elías Antonio Salazar Inostroza (39 años, técnico en enfermería) se había desempeñado en la misma compañía a la que pertenecía el voluntario Francisco Mondaca Mella, quien desde mayo cumple prisión preventiva, imputado de ser quien arrojó cigarrillos encendidos a los que estaban atados paños de fósforos con el fin de generar cuatro focos de incendio junto a la Ruta 68, dos de los cuales causaron el siniestro que arrasó 8.500 hectáreas de pastos y bosques, alcanzando áreas urbanas.

Ayer, el Cuerpo de Bomberos de Valparaíso declaró temporalmente "fuera de servicio" a la 13ª compañía, por lo que está suspendida y mientras impere la medida Placilla será cubierta por otras. Al dar a conocer anoche esta decisión, puntualizó que Salazar "ya

fué expulsado" de la institución, en la que aparecía en sus registros en la citada unidad.

También está detenido Franco Pinto Orellana (ver recuadro), quien se desempeñaba como funcionario de la Conaf. Según las pesquisas, los tres están vinculados en el delito.

"El detenido era bombero, teniente con un cargo sobre el primer imputado. Funcionario de Senapred activo, estuvo en turno hasta las 9 de la mañana de ese día 2 de febrero y está situado por medios tecnológicos, por investigación de la Bidema en el lugar y momento de los hechos, al momento en que ocurrieron los cuatro focos", dijo ayer el fiscal especializado en incendios del Ministerio Público regional, Osvaldo Ossandón.

"Hay un conocimiento previo entre ellos, comunicaciones previas, las cuales tenemos registradas", agregó.

"Le gusta participar y ser un héroe"

El jefe regional de la PDI, prefecto inspector Guillermo Gálvez, dijo que el detenido recibía llamados y coordinaba la logística del Senapred. También detalló cuál sería su motivación para causar el incendio.

"Manifiesta, junto también a lo



CAPTURADO.— La PDI logró ayer la detención del tercer sospechoso en la Región de Valparaíso.



TRAGEDIA.— El siniestro afectó a las comunas de Viña del Mar, Quilpué y Villa Alemana. Ha sido el segundo más letal de su tipo a nivel mundial.

que en su oportunidad expresó Franco Pinto, que es el hecho de participar en emergencias. Le gusta participar y ser un héroe, digamos, participando y ayudando una vez que se producen".

La directora nacional de Senapred, Alicia Cebrián, confirmó que el funcionario ingresó a la antigua Onemi en julio de 2018.

"Puedo informar que trabajaba de operador de turno y estos están adscritos al sistema de turno, por lo tanto tienen ciertos días de trabajo, ciertos días de descanso y los turnos extraordinarios son cancelados (pagados) como corresponde (...). Pudiera haber habido horas extras si él tuvo que cubrir algún turno de algún compañero

CARGOS

El detenido será formalizado hoy en el tribunal de Valparaíso como autor de delito de incendio con resultado de 137 muertes.

de trabajo (...). El detalle de si tenía o no horas extras, cuántas hizo durante febrero, es algo que estamos levantando con nuestra unidad administrativa", expresó.

Cebrián apuntó que con ocasión del incendio, Salazar volvió a integrarse pasadas las 8 de la noche del día 2, y se retiró a las 2 PM del 3 de febrero, accediendo al monitoreo de los diversos organismos a la evolución de la emergencia.

La directora condenó los hechos en que estuvo presuntamente involucrado y expresó la colaboración de la entidad con la investigación. La PDI incautó computadores y documentos en las oficinas de Senapred de Valparaíso.

Los otros dos sospechosos de causar la tragedia

El pasado 24 de mayo, la investigación del megaincendio llevó a la detención de dos imputados: el bombero Francisco Mondaca, de 22, y el exfuncionario de Conaf Franco Pinto (31).

Desde entonces, se encuentran en prisión preventiva, como presuntos responsables del incendio que terminó con la vida de 137 personas, siendo Mondaca acusado como autor material y Pinto, como intelectual.

Mondaca, quien era voluntario en la 13ª Compañía de Bomberos de Valparaíso, había sido reconocido recientemente por su compañía tras cumplir un año como voluntario activo. Su detención se llevó a cabo en el cuartel ubicado en el sector de Placilla de Peñuelas, luego de una investigación de la PDI y la Fiscalía Regional de Valparaíso.

En tanto, Pinto se habría desempeñado durante 10 años combatiendo incendios en Conaf.

Hasta ahora, la investigación del Ministerio Público apuntaba a que ambos se habrían puesto de acuerdo cuatro meses antes del incendio para iniciar el fuego, y con ello asegurar que los contrataran durante la temporada.